

Lunes 14 de mayo 2012

El Financiero Peso perdió 4.67% ante el dólar en 7 jornadas Clara Zepeda Hurtado En siete sesiones, el peso resintió los efectos de la renovada incertidumbre global, hasta debilitarse por arriba de 13.50 unidades, nivel no visto desde mediados de enero. De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México (Banxico), el tipo de cambio se ubicó el viernes en 13.5370 pesos por dólar spot, con una depreciación semanal de 2.98 por ciento, equivalente a una pérdida de 39.22 centavos P.C. tipo de cambio, dólar Informalidad, obstáculo a la inclusión financiera Jeanette Leyva Reus La economía informal "es un gran enemigo de la bancarización", por lo que es necesario atacarla para avanzar a una mayor inclusión financiera de la población mexicana. Para ello, la Asociación de Bancos de México trabaja en un proyecto para avanzar de forma más rápida en la inclusión de más mexicanos al sector financiero, explicó Nicole Reich, vicepresidenta de la asociación. En entrevista con EL FINANCIERO, previo a la 75 Convención Bancaria, comentó que la informalidad es uno de los obstáculos para avanzar a paso más veloz en la inclusión financiera, pero hay otros aspectos que pueden ayudar a la bancarización, como mejorar aún más el Estado de derecho.P.C. economía informal, sistema financiero México y EU integran plan común sobre energía renovable (Esther Arzate) La representación mexicana del Comité Coordinador del Grupo Operacional de Electricidad Transfronteriza México-Estados Unidos realizó una reunión de trabajo para analizar los objetivos y funciones de este órgano binacional y definir un plan de acción que próximamente consensará con su contraparte estadounidense. Los objetivos del Grupo Operacional de Electricidad Transfronteriza son colaborar en la identificación de oportunidades y obstáculos al comercio transfronterizo de energía renovable, y proponer opciones y acciones en materia de estándares de electricidad, desarrollo de transmisión y conexiones a la red. El antecedente de esta iniciativa se remonta a mayo de 2010, cuando los presidentes Felipe Calderón y Barack Obama anunciaron su creación, a fin de promover el mercado regional de energía renovable.P.C. Estados Unidos, sector energético, energía renovable Boom en generación de empleo precario Eduardo Jardón La generación de empleos en México se está concentrando en los de menores ingresos y sin seguridad social, revelan cifras del mercado laboral. Además, el sector informal supera a las empresas y al gobierno como fuente de creación de trabajos. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el número de ocupados en el país creció en un millón 717 mil entre el primer trimestre de 2011 y el mismo periodo de este año. Según las cifras del organismo, el número de personas que laboran se elevó de 45 millones 430 mil 178 a 47 millones 147 mil 240 en el periodo de referencia. P.C. empleo, seguridad social, mercado laboral, INEGI Fuerte presión poblacional sobre el mercado laboral: STPS (Zenyazen Flores) Mientras que para los especialistas el crecimiento económico registrado durante el primer trimestre de 2012 no ha frenado el avance de la precarización del mercado laboral, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) atribuye a la "fuerte presión poblacional" el progreso de la informalidad y la subocupación. Autoridades hacendarias estimaron un crecimiento de 4 por ciento para ese periodo; sin embargo, en ese mismo lapso datos del INEGI reportan un alza de la informalidad, que de acuerdo con expertos "amenaza" con ser un pasivo que a mediano y largo plazos presionará la estabilidad económica y social de México. De igual modo, los expertos ponen especial atención en el "ligero" descenso del desempleo, el cual es un tanto "cuestionable" si se consideran las condiciones bajo las cuales se redujo.P.C. empleo, mercado laboral, economía informal, STPS Contraproducente, el proteccionismo prolongado: Mei Shoujun Zenyazen Flores Los empresarios chinos entienden y comprenden las medidas proteccionistas que han adoptado algunas economías de América Latina en los últimos meses. Sin embargo, la protección prolongada de sus mercados podría ser contraproducente para el crecimiento económico de los países en el largo plazo. Así lo sostiene en entrevista Mei Shoujun, CEO de Huawei Technologies en México, quien añade que en lo que toca a México, el sector privado de China considera que al no haber un Tratado de Libre Comercio (TLC) entre ambos países, lo que predomina son limitantes, tanto para el intercambio comercial como para ampliar las inversiones.P.C. China, América Latina, proteccionismo, economía mundial Buen primer trimestre para 46% de la industria Isabel Becerril El primer trimestre del año fue bueno para el 46.2 por ciento de la industria, en tanto que para un 38.5 por ciento fue regular y para el 15.4 por ciento fue malo, revela la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Advierte que el principal problema que presentaron las empresas fue el de la cobranza: el 42.3 por ciento de los industriales señaló que fue lenta, el 36.5 por ciento que permaneció normal, 15.4 por ciento que se encontró muy lenta y sólo el 5.8 por ciento asegura que estuvo fluida. En lo que respecta a la inversión realizada, el 29.3 por ciento precisó que ésta fue equivalente al lapso enero-marzo de 2011, mientras que el 24.4 por ciento anotó que disminuyó y únicamente el 9.8 por ciento indicó que aumentó. P.C. sector industrial, inversión, Concamin Reforma Crece industria 4.5% en primer trimestre Por Abraham González Cd. de México México (14 mayo 2012).- La producción industrial registró un crecimiento anual de 4.5 por ciento en el primer trimestre de 2012, cifra inferior al 5.45 por ciento que marcó en el mismo periodo del año pasado. Por sector, la industria manufacturera fue la de mayor avance, al crecer 5.48 por ciento, seguida de la construcción, con 4.91 por ciento. Por otro lado, el sector de electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor final creció 3.37 por ciento, mientras que la minería lo hizo con menor intensidad, con 0.57 por ciento. P.C. sector industrial, producción Crece 30% producción automotrizPor Sara CanteraCd. de México (14 mayo 2012).- En abril, la producción de vehículos en México se incrementó 30 por ciento con la fabricación de 206 mil 389 unidades, informó la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) De enero a abril, se produjeron 920 mil 032 vehículos, un incremento de 15.2 por ciento respecto al mismo cuatrimestre del año anterior y al mismo tiempo, el nivel de producción más alto para un cuatrimestre. Eduardo Solís, presidente de AMIA, explicó que la exportación de vehículos fue la que impulsó la producción automotriz en el País. AMIA destacó que en abril aún no se refleja el impacto de la implementación de cuotas para exportar vehículos a Brasil. P.C. industria automotriz, producción, AMIA Requieren impulsar integración regionalPor Ulises DíazCd. de México México (14 mayo 2012).- Para que México pueda aprovechar las ventajas competitivas que tiene al máximo debe de impulsar una integración regional más profunda y a lo largo de todo el continente y no sólo en grupos de países, señalaron expertos. "Las economías de América Latina, entre ellas la mexicana, fueron mucho más resistentes a la crisis financiera

internacional de los últimos años, por encima de las desarrolladas en Europa o Estados Unidos y Canadá, lo cual las coloca actualmente como un importante polo de desarrollo que tiene que ser potencializado. "En América tenemos que una serie de ventajas que no hay en otras partes del mundo, ya que tenemos amplios recursos naturales, una demografía favorable y acuerdos comerciales y de integración sólidos, los cual nos coloca como una región muy fuerte y dinámica", explicó James Jones, ex embajador de Estados Unidos en México. P.C. América Latina, integración regional, economía mundial Abaratan generación de energía eólica Por Alejandra López Cd. de México México (14 mayo 2012).- La energía eólica, que por años se consideró una de las más caras, hoy se encuentra entre las seis formas más baratas de generar electricidad en el País, no obstante es de las menos utilizadas y con mayor capacidad de reserva. De acuerdo con un análisis de la Comisión Federal de Electricidad, cada megawatt instalado en esta tecnología renovable tiene un costo de 101 dólares, mientras que por termoeléctrica convencional, turbogas y combustión interna el costo es de 122, 132 y 141 dólares respectivamente. Este reporte, que fue presentado por Enrique Velasco Ibarra, subdirector de Modernización de la empresa, detalla que el principal costo de la energía eólica se encuentra en la inversión que representa el 67 por ciento del total. P.C. sector energético, energía eólica Baja producción industrial en zona euro Por Reuters Bruselas Bélgica (14 mayo 2012).- La producción industrial de la zona euro cayó inesperadamente en marzo, en un nuevo número desalentador que sugiere que la recesión en la que estaría el bloque podría ser más profunda de lo que las autoridades esperan. La actividad industrial bajó en marzo un 0.3 por ciento a tasa mensual, reportó este lunes la agencia de estadísticas Eurostat. Las previsiones de un sondeo de Reuters eran de un aumento de la producción industrial del 0.4 por ciento en términos mensuales. Las cifras contrastan con las publicadas en Alemania, donde la producción creció un 2.8 por ciento mensual, dejando al descubierto la división dentro de la zona euro. P.C. sector industrial, producción, zona euro Señala OMT que cifras son preliminares Por NEGOCIOS/ Staff Cd. de México México (14 mayo 2012).- La Organización Mundial del Turismo (OMT) no ha elaborado aún su ranking de llegadas de turismo internacional, correspondiente al año 2011, informó Carlos Vogeler, Director Regional para las Américas. El funcionario precisó que la información disponible es de carácter preliminar, dado que varios países faltan por reportar sus datos. El viernes pasado, REFORMA publicó que de acuerdo con dicho ranking, México salió por primera vez del "top ten" de llegadas de turistas internacionales, al pasar del sitio 10 al 12. "Actualmente estamos manejando datos preliminares y son varios los países que están en el proceso de enviar sus datos definitivos. P.C. OMT, turismo, turismo internacional El Universal El avance de la precarización laboral José Luis De la Cruz Gallegos* | El Universal De acuerdo a las cifras publicadas por el Inegi, durante el primer trimestre del 2012 la ocupación laboral en México aumentó en 1.7 millones de personas. Lo referido constituye una noticia positiva que tiene claro oscuros. Evidentemente es favorable tener una economía que genere empleos, el problema es cuando los mismos no garantizan que las personas alcancen un mejor nivel de vida. En ese sentido se puede agregar una cifra adicional, el empleo formal registrado en el IMSS. Durante el primer trimestre del presente año el IMSS reportó un promedio de 646 mil trabajadores adicionales respecto a lo reportado en el mismo periodo del 2011. Por tanto, cuando se contrasta la información con lo publicado por el INEGI, se infiere que la mayor parte de la ocupación en México no proporcionó la prestación de seguridad social. P.C. empleo, precarización laboral, economía informal El euro cae 1.3% en una semana Ricardo Jiménez | El Universal El mercado de divisas europeo finalizó la semana con fuertes retrocesos, tras acumular el euro una caída de 1.3% en los últimos cinco días, debido básicamente a que el actual ganador de las elecciones en Grecia no logró formar un gobierno de unidad, además de las importantes pérdidas anunciadas por el banco estadounidense JP Morgan. En ese contexto, el euro concluyó en un precio de 1.2915 dólares nivel que no se veía desde hace tres meses y medio, comparado con las cotizaciones de la sesión previa (1.2935 dólares), lo que significó una depreciación de 0.15%, equivalente a una devaluación de 0.20 centavos, aunque en lo que va de este mes reporta un saldo negativo de 2.5%. P.C. tipo de cambio, euro Agilizan en EU paso de turistas por aduana Jorge Arturo López Enviado | El Universal HOUSTON.— El Aeropuerto Intercontinental George Bush se ha consolidado como uno de los más confortables para el turista internacional con el menor tiempo promedio de espera para pasar la aduana estadounidense. Este beneficio es consecuencia del Programa Global Entry, cuya función consiste en evitar burocracia y facilitar el ingreso de los visitantes a la Unión Americana mediante kioscos computarizados. Muchos mexicanos que entran a Estados Unidos a través de esta puerta texana se benefician de este servicio desde noviembre del año pasado cuando la secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, y el embajador de Estados Unidos en ese país, Anthony Wyne, anunciaron el ingreso de México al Programa Global Entry. P.C. Estados Unidos, turismo Empresarios ven buen inicio de 2012 Eduardo Camacho | El Universal La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) consideró que el arranque de 2012 ha sido mejor de lo esperado para los sectores fabriles del país. Con una encuesta aplicada en la Reunión Mensual del Consejo Directivo de la Confederación presidida por su líder Francisco Funtanet, se dio a conocer la percepción de los líderes empresariales sobre la actividad industrial en el primer trimestre del año. El reporte abarca cuatro aspectos, en el primero, destaca que el trimestre referido se caracterizó por ser un periodo relativamente favorable para la mayor parte de las especialidades del sector fabril. El 46.2% dijo que era bueno, mientras que el 38.5% lo calificó como regular y sólo 15.4% lo definió como malo, pero nadie consideró que fuera excelente. Además, pese a la cautela del consumidor, la demanda y las ventas industriales se mantuvieron en un nivel similar al del primer trimestre del año anterior. La encuesta arrojó que para 55.8% de los participantes la demanda se mantuvo sin cambios, 26.9% que aumentó y 17.3% que disminuyó. P.C. sector empresarial, Concamin El Economista Grecia contra la pared, cumple o se retira del Euro: CEAFP Bruselas.- La zona euro intensificará la presión a Grecia al advertirle que si no cumple con su programa de ajustes, el camino que le queda es la salida de la unión monetaria, en una reunión de ministros de Finanzas en la que también pondrá bajo la lupa la reforma bancaria de España. "Vemos el futuro de Grecia en el euro y queremos que Grecia permanezca en el euro", aseguró la portavoz de la Comisión Europea, Pia Ahrenkilde, antes de que se inicie la reunión de los 17 ministros de Economía y Finanzas del Eurogrupo. Pero también recordó la advertencia reciente del presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso: "si un miembro del club no respeta las reglas, lo mejor es que se vaya del club". P.C. Grecia,

euro, Comisión Europea Principales bolsas europeas se hundieron más de 2% Reuters Londres- Las acciones europeas cerraron este lunes en un mínimo de 4 meses y medio tras una amplia ola de ventas disparada por la delicada situación política en Grecia que eleva las posibilidades de que el país abandone la zona euro. Las crecientes dudas sobre el ritmo de la economía china también dañaron la confianza de los inversionistas. El índice paneuropeo de acciones líderes FTSEurofirst 300 cayó 1.7% a 1,005.33 puntos. P.C. Grecia, sistema financiero, bolsas europeas, zona euro Petróleo baja por incertidumbre en Grecia y China Reuters Londres- El petróleo caía fuertemente este lunes ya que un incremento de la incertidumbre política en Grecia y los temores sobre el panorama del crecimiento en China avivaban la sensación de que empeora la perspectiva de la demanda de combustible. Un líder de izquierda griego rechazó este lunes una invitación del presidente para una ronda final de negociaciones de coalición, con lo que ahora Atenas quedó más cerca de celebrar nuevas elecciones para destrabar un conflicto político que generó preocupación sobre una profundización de la crisis en la zona euro. P.C. petróleo, precios La verdad de las expropiaciones Eduardo Carbajal* En los últimos años, algunos países sudamericanos han presenciado una serie de expropiaciones de empresas privadas de diversa índole que harían pensar en los gobiernos de esos países, en un momento determinado, como comunistas y hasta peligrosos. El caso más emblemático es el de Hugo Chávez en Venezuela. Durante sus años como Presidente, ha expropiado más de 450 empresas de diversos sectores de la economía. El resultado de esa política de apropiación nacional es claro: la Inversión Extranjera Directa decreció en los últimos 10 años en 11 por ciento. El poder adquisitivo del venezolano en este mismo periodo ha aumentado sólo 10 dólares y el país pasó del lugar 54 en el 2000 al lugar 122 en el 2011 en el índice internacional de competitividad. P.C. América Latina, expropiaciones Dólar cotiza en 13.23 pesos en el AICM Notimex El dólar se vende en un promedio de 13.23 pesos y se compra en 12.30 pesos en casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM). La divisa se ofrece hasta en 13.59 pesos y se adquiere en un mínimo de 12.30 pesos en centros cambiarios que operan en la terminal aérea de la capital mexicana. A su vez, el euro alcanza una cotización máxima a la venta de 18.50 pesos, mientras que la más baja a la compra es de 17.20 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar ABC de los commodities José Luis Caballero / El Economista Un commodity es un producto o bien por el que existe una demanda en el mercado y se comercian sin diferenciación cualitativa en operaciones de compra y venta. Commodity es un término que generalmente se refiere a bienes físicos que constituyen componentes básicos de productos más complejos. El precio un commodity se determina en función de las condiciones de oferta y demanda del mercado, si el bien es escaso su precio tenderá a incrementarse y viceversa. Las transacciones de commodities se realizan en dos tipos de mercados. El mercado de contado conocido como spot y el de futuros. En el mercado spot se realiza la compra-venta mercancías o materias primas (commodities) mediante una transacción de mercado denominada al contado y con el precio acordado (precio spot) y donde el intercambio de productos se producen en el presente. P.C. commodities Bajaron la cortina más de medio millón de negocios en México Fernando Franco / El Economista Más de medio millón de personas abandonaron o cerraron su negocio durante el último año en México por bajas ventas e inseguridad, entre otros motivos, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, del primer trimestre del 2011 a igual periodo de este año, 572,526 habitantes bajaron la cortina de su establecimiento. Edomex lideró el mayor número de cierres, con 61,277, lo que significó 10.7% del total. Le siguieron el DF, con 9.32%; Guanajuato, con 8.39%; Veracruz, con 8.24%, y Tamaulipas, con 4.97 por ciento. P.C. INEGI, sector empresarial, negocios, inseguridad, créditos Más informalidad que empleo en 14 estados Fernando Franco / El Economista De marzo del 2011 a igual periodo de este año, en 14 entidades federativas del país el número de personas que se incorporó a la informalidad fue superior al total de empleos formales generados, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y la Secretaría del Trabajo. Quintana Roo se colocó a la cabeza. El número de cotizantes dados de alta en el Instituto Mexicano del Seguro Social durante el último año en el estado fue de 4,415, lo que significó 36% de las personas que se sumaron a la informalidad (12,238 habitantes). En el Edomex, el total de empleos generados representó 36.65% de los individuos que se enrolaron al sector; en Veracruz, 37.99%; en Michoacán, 38.88%, y en Jalisco, 39.75 por ciento. La lista la completan Durango, Oaxaca, Tlaxcala, Baja California Sur, Sinaloa, DF, Puebla, Aguascalientes y Coahuila. P.C. INEGI, economía informal, empleo, entidades federativas PIB habría crecido más de 4% en enero-marzo Ana Valle / El Economista La economía mexicana en el primer trimestre del año habría visto un sólido desempeño, (enmarcado por el impulso tanto de la demanda interna como externa, ante lo cual especialistas anticiparon que habría crecido a una tasa de más de 4% respecto del mismo trimestre del año anterior. Los indicadores económicos en México trajeron buenas cifras al inicio del año: el tipo de cambio se apreció, mejoró la confianza entre los consumidores, y la producción manufacturera y el comercio presentaron crecimientos mayores a lo esperado. P.C. PIB, crecimiento económico Se acelera la actividad industrial en México: INEGI Reuters La actividad industrial de México creció un 1.5% en marzo contra el mes previo, mayor a lo estimado por analistas, impulsada principalmente por la construcción y las manufacturas, dijo el lunes el instituto nacional de estadísticas INEGI. Analistas en un sondeo previo de Reuters esperaban que la actividad industrial mostrara un crecimiento del 0.97% a tasa desestacionalizada. "Eliminando el efecto estacional, la construcción se incrementó un 2.24%, las industrias manufactureras 1.11% y la electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor final 0.92%", dijo el INEGI. P.C. INEGI, sector industrial La Jornada Reducir concentración bancaria en México, sugieren BM y FMI Juan Antonio Zúñiga M. Para preservar su capacidad de resistir impactos severos, México debe continuar con acciones que lleven a menores niveles de concentración y "conglomeración"; en su sistema financiero, tanto a nivel de los bancos como en las carteras de crédito, señaló el Programa de Evaluación del Sistema Financiero (FSAP por sus siglas en inglés) del Banco Mundial (BM) y del Fondo Monetario Internacional (FMI). En su reciente revisión al sistema financiero que opera en el país, este programa recomendó también estrechar más "la cooperación con las autoridades financieras que supervisan a las matrices de las filiales de bancos extranjeros que desempeñan un papel importante en México"; y recordó que aun cuando el país fue afectado por la crisis financiera global de 2008-2009, "su sistema financiero demostró ser resistente y contuvo el contagio a pesar del

severo estrés observado en los mercados internacionales” P.C. sistema financiero, Banco Mundial, FMI EU eleva sus inversiones en países de AL que no firmaron TLC Susana González El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) no garantizó a México que las inversiones, mercancías y servicios que recibe de Estados Unidos crecieran más en esta década que en las de otras naciones latinoamericanas que carecen de acuerdos comerciales con el vecino país. Un análisis del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (Sela), organismo intergubernamental creado en 1975 y al que pertenecen 28 países de la región, advierte que desde que comenzó este siglo, pero sobre todo en los últimos cinco años, Estados Unidos ha optado por incrementar sus inversiones hacia otras naciones latinoamericanas con las que no tiene acuerdos comerciales, como Brasil, Argentina y Venezuela, pero principalmente hacia la Unión Europea. P.C. Estados Unidos, inversión, América Latina En sólo 10 años creció 97.7% la deuda de los estados del país Elizabeth Velasco En sólo una década la deuda de los estados de la República creció 97.7 por ciento. Ante los riesgos de una previsible insostenibilidad fiscal, que a futuro podría obligar al gobierno federal a aplicar programas especiales y destinar recursos para contrarrestar los graves desequilibrios que dicho fenómeno provocaría a las finanzas públicas nacionales y a la economía del país, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) sugiere reformas a ordenamientos jurídicos y normativos. P.C. finanzas públicas, deuda, entidades federativas Desata una “guerra por el agua” la sequía que afecta a 1,100 municipios de Brasil Afp y Dpa Río de Janeiro, 13 de mayo. La severa sequía que afecta a mil 100 municipios del noreste de Brasil desató una “guerra por el agua” que ya costó la muerte violenta de un campesino y de decenas de animales por sed, informó el diario O Globo en su edición del sábado. Considerada la peor sequía en 50 años, la situación no es peor porque las personas afectadas reciben ayuda financiera del gobierno a través de sus programas sociales. Pero la falta de agua ya acabó con la producción agrícola de muchos campesinos y amenaza la vida de sus animales. P.C. Brasil, recursos naturales, agua Prevéndesplome de 50% en el agro de Sinaloa por la sequía Javier Valdez Cárdenas Corresponsal Periódico La Jornada Lunes 14 de mayo de 2012, p. 31 Culiacán, Sin., 13 de mayo. Andrés duda en regar sus casi 25 hectáreas de maíz. Un hombre armado fue a decirle que la mayor parte del agua le pertenece, pero la falta de líquido hará que su producción caiga de manera drástica. Como él, muchos agricultores prevén que las cosechas se desplomarán cerca de 50 por ciento. La Secretaría de Agricultura, Ganadería y Pesca estatal consideró que, por falta de agua, los campesinos han reducido la intensidad de seis a dos o tres veces en este ciclo agrícola, mientras las 11 presas de la entidad están a sólo 7.8 por ciento de su capacidad y de un momento a otro cerrarán sus compuertas. P.C. sector agrícola, sequía, inversión, Sinaloa El País Máximo histórico del riesgo-país por la banca y la posible salida de Grecia del euro Isabel Lafont Madrid 14 MAY 2012 - 17:49 CET 1583 Los mercados han empezado la semana metabolizando la nueva reforma financiera que el pasado viernes anunció el Gobierno de Mariano Rajoy y la respuesta cabía esperar: las cotizaciones bursátiles de los valores del sector caen y la prima de riesgo ha marcado un nuevo máximo anual en 492 puntos básicos, un máximo histórico, lo que ha impulsado la rentabilidad del bono español a 10 años hasta el 6,3%, nivel que no tocaba desde el pasado noviembre, cuando llegó a superar el 7%. Al final de la jornada se situaba en 477 puntos básicos. La prima de riesgo, diferencial que se exige a la rentabilidad del bono a 10 años sobre su equivalente alemán, y que mide la percepción de riesgo que tienen los inversores sobre la deuda soberana de un país, también ha recogido la posibilidad de que la salida de Grecia de la eurozona se convierta en algo más que una especulación. P.C. riesgo país, sistema financiero, finanzas públicas Economía suspende la reunión con las cajas donde iba a tratar la fusión Íñigo de Barrón Madrid 14 MAY 2012 - 13:15 CET 68 El Ministerio de Economía ha comunicado a las cuatro entidades, Liberbank, Ibercaja, Banco Mare Nostrum (BMN), y Unicaja la reunión prevista para esta tarde. El ministerio que dirige Luis de Guindos no ha explicado oficialmente la razón de la suspensión de la cita, que ha sorprendido a los presidentes de las cuatro entidades. Según fuentes financieras, a la autoridad económica no le ha gustado que se conozca en los medios la cita con los temas que se iban a tratar. El motivo de la reunión era tratar de la marcha de los proceso de fusión que la autoridad económica alentó en una reunión anterior el 20 de abril. En aquella cita se acordó volver a reunirse en un plazo de 15 días, que ya ha sido superado. No obstante, la aparición del segundo real decreto sobre el saneamiento del ladrillo -del que no se hizo ningún comentario en la primera cita- ha hecho que se replanteen todas las cuentas de las entidades. Además, el día está siendo especialmente complicado, con la prima de riesgo cerca de máximos, en los 490 puntos básicos, y máxima tensión en los mercados P.C. sistema financiero La banca española supera a la italiana como la más dependiente del BCE Álvaro Romero Madrid 14 MAY 2012 - 10:35 CET 26 La banca española, bajo una fuerte presión en los mercados por la sombra de la duda que se cierne sobre la situación real de sus balances, se convirtió en abril en la que más dinero prestado pidió al BCE ante la imposibilidad de acudir al mercado internacional de financiación. Según ha publicado hoy el instituto emisor, los bancos y cajas de España solicitaron al instituto emisor 263.535 millones durante el pasado mes, un 15% más que en marzo y un nuevo máximo desde que se recoge esta estadística. Los datos de financiación, además, llegan en un mal momento para el sector, vapuleado en Bolsa por las incertidumbre sobre su situación, por el impacto de la reforma financiera en sus cuentas y la reciente nacionalización de Bankia. P.C. sistema financiero, crisis, Banco Central Europeo Un senador de EE UU solicita que se expulse a Argentina del G-20 por YPF Un prestigioso senador de Estados Unidos ha presentado en el Congreso una propuesta de resolución en la que se acusa a la presidenta Cristina Fernández de Kirchner de “haber violado las normas y los acuerdos internacionales” por la expropiación de YPF-Repsol y pide la suspensión de la presencia de Argentina en el G-20. El senador Richard Lugar, el representante de más alto rango del Partido Republicano en el Comité de Relaciones Exteriores del Senado, considera que “Argentina no ha cumplido las responsabilidades inherentes a la pertenencia al G-20”, y solicita que se le expulse hasta que sea capaz de demostrar que “se adhiere a las normas de las relaciones económicas internacionales y respeta la ley”. P.C. Estados Unidos, Argentina, G-20, expropiación, Repsol, YPF